

Jeux Olympique Rio-2016/Soupçon de corruption

**Carlos Nuzman : "La candidature de Rio est très propre"**

AFP  
Londres/Angleterre

LE président du comité organisateur des JO de Rio, Carlos Nuzman, a balayé hier les soupçons de corruption pesant sur l'attri-

bution des Jeux à la mégapole brésilienne, évoquant "une candidature très propre" dans un entretien à l'AFP.

"Nous avons monté une candidature très propre et organisée. Nous avons gagné avec une avance énorme sur tous les autres candidats à chaque tour et,

au final, nous l'avons emporté par 66 voix contre 32" face à la candidature de Madrid au dernier tour, a-t-il insisté.

La justice française a confirmé mercredi qu'elle enquêtait depuis décembre sur des soupçons de corruption dans l'attribution des JO de Rio cet été et

Tokyo en 2020.

Cette enquête du parquet national financier (PNF) est consécutive à celle qui a conduit à la mise en examen début novembre, notamment pour corruption, de l'ancien président de la Fédération internationale d'athlétisme (IAAF) Lamine Diack, soupçonné

d'avoir couvert contre rémunération des contrôles antidopage positifs d'athlètes russes.

"On ne sait rien de l'enquête française, ce n'est pas notre problème. Nous avons gagné de manière très propre", a ajouté M. Nuzman. Le président du Comité international olympique

(CIO), Thomas Bach, a rappelé mercredi qu'il n'existait "pas de preuve pour le moment" sur des soupçons de corruption dans l'attribution des JO de Rio et de Tokyo. L'attribution des JO à Rio avait été décidée en 2009 et celle des Jeux de Tokyo en 2013.

**Même réaction du côté de Tokyo organisateur des JO 2020**

AFP  
Tokyo/Japon

LE directeur général du comité d'organisation des jeux Olympiques 2020, Toshiro Muto, a jugé hier, les soupçons de corruption sur l'attribution de l'évènement à Tokyo "au-delà de l'entendement".

"Tokyo-2020 considère que ces allégations sont au-delà de notre entendement", a déclaré Toshiro Muto lors d'une interview à l'AFP. "Il est clair que les Jeux ont été attribués à Tokyo parce que notre ville proposait le meilleur dossier." La justice française enquête depuis décembre sur des soupçons de corruption dans l'attribution des Jeux de Rio l'été prochain et Tokyo en 2020. Cette enquête du parquet national financier (PNF)

est consécutive à celle qui a conduit à la mise en examen début novembre de l'ancien président de la Fédération internationale d'athlétisme (IAAF), Lamine Diack.

Tokyo rebondit d'une crise à une autre depuis qu'elle a battu Madrid et Istanbul pour obtenir les JO-2020, avec notamment l'annulation par le Premier ministre Shinzo Abe en juillet 2015 du projet de stade olympique en raison de son coût, évalué à 2 milliards de dollars. Des accusations de plagiat ont ensuite obligé les organisateurs à changer de logo, puis la justice française a lancé son enquête.

Sur l'autre point polémique, le coût de l'évènement, Tokyo a déclaré lutter pour contrôler l'escalade, avec la crainte que le montant total dépasse les 15 milliards de dollars, six fois les dépenses prévues et trois fois plus que Rio.



Photo : AFP

Depuis qu'il a battu Madrid et l'Istanbul pour les JO 2020, Tokyo va de crise en crise.

"Le budget augmente naturellement, comme le coût de la vie et les changements de plans", a expliqué Muto, ancien directeur de la Banque du Japon. "On ne sait pas encore à l'heure actuelle de combien. (...) Nous ne le saurons précisément qu'à la fin des Jeux."

"Les prix de la construction au Japon sont parmi les plus élevés du monde. Cela étant, je pense

que le budget est raisonnable. Nous surveillons de très près ces coûts, et ferons des ajustements annuels. Le public doit supporter le moins possible de frais", a-t-il encore affirmé.

Les attentes sont élevées pour l'économie japonaise, qui devrait bénéficier des Jeux à hauteur de 263 milliards de dollars de revenus supplémentaires jusqu'à 2020.

**Erratum**

Dans notre article intitulé "Okinawa karaté club confirme son hégémonie", paru dans notre édition du 02 mars 2016, en page 14, lequel avait trait aux finales de la IVe édition de la Coupe de karaté de l'ambassadeur du Japon au Gabon, nous avons par mégarde confondu le nom du nouvel ambassadeur du Japon au Gabon. Au lieu de Mas-sao Kobayashi (ancien diplomate nippon en poste à Libreville) comme nous l'avons écrit, il fallait plutôt lire Massaki Sato, qui est désormais le nouveau représentant du pays du Soleil-levant à Libreville. Toutes nos sincères excuses à l'intéressé ainsi qu'à nos lecteurs.

**COMMUNIQUE**

**TITRE : REMERCIEMENTS AU CHEF DE L'ETAT**

Au nom des populations de Port-Gentil dans toute leur diversité et partant toute la province de l'Ogooué-Maritime, nous adressons très chaleureusement à Son Excellence Monsieur le Président de la République, Chef de l'Etat nos sincères et bienveillants remerciements, ainsi que notre très profonde reconnaissance, sur le choix porté sur la ville de Port-Gentil pour le lancement solennel de sa candidature à la prochaine présidentielle 2016.

A cet égard, nous lui renouvelons notre attachement citoyen et prenons l'engagement d'être à ses côtés pour lui assurer une victoire cash et sans bavure.

Excellence Monsieur le Président de la République, Port-Gentil et l'Ogooué-Maritime vous disent grand merci pour les nombreuses réalisations effectuées depuis votre avènement à la Magistrature suprême.

C'est le cas notamment de :

- La construction du grand stade
- L'Ecole Supérieure de Commerce
- La route Port-Gentil-Omboué
- La maison des jeunes et de la culture
- Les travaux d'infrastructures et des voiries en vue de l'assainissement de la ville de Port-Gentil
- La construction de logements socio-économique

*Ensemble pour la victoire de notre champion républicain Ali Bongo Ondimba à la prochaine présidentielle 2016. Marigovéens levons nous et marchons ensemble avec Ya Ali.*

Le Ministre d'Etat,  
Membre du bureau politique du PDG  
Gabriel TCHANGO



Accueil populaire à Port-Gentil du Chef de l'Etat Ali BONGO ONDIMBA